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国务院台湾事务办公室例行新闻发布会 4月 12
日在北京举行，发言人安峰山就近期两岸热点话
题，接受两岸媒体提问。

两岸关系前途取决于台当局道路选择

针对台湾方面陆委会有关负责人称“两岸热线
停摆是因为大陆没有意愿，片面不沟通”，安峰山应
询表示，导致两岸联系沟通和协商谈判机制中断的
原因和责任，大家十分清楚。台湾方面的这种说法
是典型的明知故问，是“揣着明白装糊涂”。

针对台陆委会日前称台湾海基会已邀请陈德铭
以海协会会长名义访台，安峰山应询表示，大陆方
面坚持一个中国原则的基本立场和主张是明确的，没
有改变，也不会改变。关于两会协商与互动的问题，我
们已多次表明，只有海基会得到授权，向海协会确认
坚持体现一个中国原则的“九二共识”，两会联系机制
才能得以重启，两会负责人才能开展交往。

有记者问，台湾亚太和平基金会董事长许信良
说，打开台海僵局的机会一直存在，两岸没有什么
难以跨越的鸿沟，只是政治语言不同而已，并说下
半年就有机会解冻。发言人是否认为这种说法过于
乐观？

安峰山回答说，当前两岸关系僵局的症结所
在、原因所在，两岸实际上都很清楚。要想打开僵
局其实也很简单，那就是台湾当局能够真正拿出善
意和诚意，承认“九二共识”，认同两岸同属一中，
回到双方共同的政治基础，这样两岸才能开展接触
互动，两岸关系才有可能回到和平发展的正确轨道。

还有记者问，台湾地区前副领导人吕秀莲日前
称，蔡英文上任以来不承认“九二共识”，两岸关系
由“冷和”几乎要进入“冷战”阶段。发言人对此
有何评论？安峰山答问表示，两岸关系未来的发展
前途，取决于台湾当局道路的选择。

希望两岸同胞携手“反独”“遏独”

有记者问：有媒体评论指出，目前一批新
“独”势力蠢蠢欲动，需警惕新老“台独”合流破坏
两岸关系正常发展。发言人对此有何评价？

安峰山说，这种评论确实反映了当前两岸民众
对岛内新老“台独”合流危害两岸关系发展的担
忧。“台独”势力及其分裂活动是对两岸关系和平发
展和台海和平稳定最大的威胁，所以，我们希望两
岸同胞能够携手“反独”“遏独”。希望两岸同胞同
心携手，共筑“反独”“遏独”的铜墙铁壁，防止

“台独”分裂势力活动给两岸同胞带来灾难。
有记者问：最近岛内“台独”分子搞文化切

割，声称妈祖信仰是国民党的统治工具，台湾民众
如果来大陆拜妈祖更有可能被“统战”。请问发言人
对此有何评论？

安峰山说，大陆和台湾同属一个中国，中华文
化是两岸同胞的共同精神家园。妈祖在台湾有几百
万信众，是两岸信众共同的信仰。这些是我们共同
的历史、共同的文化、共同的血脉，也是我们共同
的根和魂。

安峰山指出，在这个问题上搞“去中国化”式
的小动作，其目的无非就是想切割台湾与中华文化
的联结。这种做法就像拔着自己的头发，想把自己
脱离地球一样，根本是徒劳无功的，也会遭到两岸
同胞的共同反对。

恶意攻击只会使两岸关系雪上加霜

有记者问：今年是抗日战争全面爆发 80 周年。
据悉，台湾新党主席郁慕明下周将参加由民革中央
举办的长江抗战缅怀之旅活动。请问发言人是否了
解相关情况？在当前的两岸关系形势下，两岸同胞
共同缅怀抗战历史有什么特殊意义？

安峰山表示，抗日战争的胜利是包括台湾同胞
在内的全体中华儿女全民族抗战的结果。纪念抗战
有利于两岸同胞铭记历史，缅怀先烈，继承抗战精
神，共同推动两岸关系和平发展，实现中华民族伟
大复兴。

在回答有关上海与台北举办“双城论坛”的问
题时，安峰山表示，只要对两岸关系的性质和两岸
城市交流的性质有正确认知，我们对两岸城市交流
持积极开放的态度。

针对台湾居民李明哲因涉嫌从事危害国家安全
活动，正在接受大陆有关部门的依法调查，安峰山
应询表示，岛内别有用心者蓄意制造事端，干扰依
法办案，只会使问题进一步复杂化，损害当事人权
益。台湾有关方面刻意把此案引向两岸关系，恶意
攻击大陆，推波助澜，只会使已十分严峻的两岸关
系雪上加霜。

安峰山说，自去年 5月 20日以来，两岸联系沟
通和协商谈判机制已经停摆，原因和责任大家都很
清楚。在这样的特殊情况下，为照顾李明哲家属的
关切，基于人道考量，海协会委托台湾有关团体即
海峡两岸交流服务中心，向李明哲妻子通报了有关
情况，同时转交了李明哲给他父母和妻子的亲笔信。

大陆积极推出便利台胞的措施

有记者问：据报道，台湾旅游界人士日前表
示，大陆游客赴台缩减已停止扩大，预估大陆居民
赴台游有望逐步恢复。发言人对此有何看法？

安峰山回答说，去年 5 月以来，大陆游客赴台
旅游人数大幅减少，同时岛内旅游安全事故频频发
生。台湾有关方面应认真加以反思。我们多次讲
过，解铃还需系铃人。只有真正找到问题根源，才
能找到解决问题的办法。

有记者问：据台湾媒体报道，近日台湾华视因
1 月至 3 月播放所谓“本土自制节目”比率没有达
标，被台当局“通讯传播委员会”发函警告。发言
人对此有何评论？安峰山表示，两岸民间各领域交
流合作和两岸经济社会融合发展，符合两岸同胞共
同利益，也是不可阻挡的趋势。人为设置障碍，是
与两岸同胞加强交流合作的愿望和需求背道而驰的。

有记者问：自 4月 10日起，台湾地区居民凭台胞
证可经澳门出入境。此举受到台湾民众欢迎。请问接
下来还将出台哪些便利台胞往来两岸的具体措施？安
峰山介绍说，澳门特区政府从 2017 年 4 月 10 日新增
台湾居民往来大陆通行证作为出入澳门的旅行证件。
这项措施会进一步便利台湾同胞往来澳门、香港和大
陆，促进澳台两地人员往来和交流合作。

安峰山说，关于出台便利台湾同胞往来大陆和
在大陆学习、就业、生活等方面的措施，大陆有关
方面和各地各部门一直在积极努力加以推动。

（本报北京4月12日电）

国台办回应两岸关系热点

台湾方面“揣着明白装糊涂”
本报记者 张 盼

台北地方法院近日
对“太阳花运动”攻占

“行政院”案做出一审
判决，10 名学运领袖
全部无罪，11 名冲锋
在前的学生获刑 3 到 5
个月不等。主犯没事，
从犯当炮灰，如此蹊跷的判决，是台湾特
殊政治生态的产物。

此前，台北地院已对“太阳花”学生
攻占“立法院”一案做了判决，法官以

“公民不服从”概念为由，判“时代力量立
委”黄国昌和学运主要人物林飞帆、陈为
廷等22名学生无罪。

上次判决被批“法官造法”，这次台北
地院，不再提“公民不服从”，但仍不敢碰
学生领袖。然而，如果冲锋在前有罪，为
何后方组织无罪？可见，此次判决的隐形
思路换汤不换药，还是认为学生占领“行
政院”本身不构成犯罪，仅袭警、破坏公
物等具体行为有罪。

奇怪的判决，根源还在政治。岛内政
客常自夸自赞，说台湾的民主让东南亚国
家“羡慕到流口水”。而在他们的描述中，
岛内民主最可自豪之处，就是有抗议的自
由。以街头运动起家的民进党，对此最为
推崇。当庸俗化的民主观念被奉为圭臬，
而民粹又水涨船高时，“抗议的自由”就被
无限拔高，终于到了违法也理直气壮的地
步。

爱选票胜过爱真理的政客当然要逢迎
民粹。所以学生攻占“立法院”后，当时
的“立法院长”王金平坚持不提告。而当
时的“行政院”虽然提告，架不住民进党
当局一上台就撤告。这次台北地院之所以
还得开庭，只因检方提了公诉。

政客恶俗就罢了，连法官也不能免
俗。两次判决，都可看出台湾司法被政治
上下其手的痕迹。法官硬掰“公民不服
从”，跟民进党当局撤告思路严丝合缝。而纵放学生领袖只判无
名小卒，就更合乎民进党心意——“行政院”现在是民进党把
持，可不能再让人攻进来，所以要判一部分人有罪，以儆效
尤；而学生领袖是“友军”，自然碰不得。

判决开了恶例。从今往后，岛内抗议活动理论上都可以冲
进“立法院”，瘫痪行政机关。将来台湾制定公共政策，评定是
非对错，不再是少数服从多数，而是有理只在声高，会哭的孩
子有糖吃，不违法不足以泄“民愤”了。台湾政治朝着李敖说
的“刁民做主、暴民做主、愚民做主”又进了一步。

整个过程中，民进党对学生领袖兑现了论功行赏，也为自
己封冻两岸服贸协议间接开脱。学生领袖们毫发未伤，且积累
了政治资本，不排除借机混入政坛。最倒霉的还是被判刑的炮

灰学生，热血沸腾冲锋陷阵，却颗粒无
收徒留人生污点。

某种意义上，民进党的政治操弄路
线图和岛内的部分学生运动，都是种“博
傻”游戏。绿营政客拿“台独”当饭票，只
要有人傻到相信他们就行，最后苦果反
正还是老百姓吞；学生领袖拿反服贸当
跳板，只要有人傻到相信他们就行，最
后自会有最傻的那个来蹲监狱。更多评论请关注“港台腔”
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台企携手戴尔成立“云联盟”
据新华社台北4月12日电 （记者马玉洁、章利新）

全球知名电脑制造商戴尔公司 12 日宣布，与无敌科技、
华威仲成、远传电信等十家台湾科技企业联合成立“数
位转型云联盟”，协助台湾企业推进数字化转型。

据介绍，该联盟将透过戴尔“蓝图”计划，在云端、大
数据、物联网以及相关资源的整合方面，为本地企业数字
化转型建构完整的生态链与IT环境，注入创新活力。

戴尔台湾地区总经理廖仁祥在当天举行的记者会上
表示，为适应客户需求、节省成本并在全球激烈的市场
竞争中生存，越来越多的台湾企业正透过数字科技寻求
转型。而戴尔“蓝图”计划将为客户甄选全球最先进的
科技，让企业可以用较低的成本享受最具市场竞争力的
数字科技，提升企业价值和创新力。

新华社香港4月
12 日 电 （ 记 者 郜
婕） 香 港 特 区 行 政
长官梁振英 12 日会
见 亚 洲 基 础 设 施 投
资 银 行 （亚 投 行）
行 长 金 立 群 时 表
示 ， 香 港 可 以 凭 借
自 身 优 势 为 亚 投行
作出重要贡献。

梁振英当天下午
在礼宾府与金立群会
面，就双方共同关心
的课题交换意见。

梁振英说，香港
是亚洲的国际金融中
心 ， 拥 有 “ 一 国 两
制”的独特优势和世
界级的人才，并具备
处理大型项目的丰富
经验，可以凭借这些
优势，为亚投行的工
作作出重要贡献。

亚 投 行 3 月 宣
布，其 理 事 会 批 准
包 括 香 港 在 内 的 13
个 新 意 向 成 员 加 入
亚投行。

梁 振 英 对 金 立
群 大 力 支 持 香 港 加
入 亚 投 行 表 示 感
谢 。 他 说 ， 在 确 认
接 受 亚 投 行 章 程 并
缴 付 首 期 实 缴 股 本
后 ， 香 港 将 会 成 为
亚投行的新成员。

“我在世界各地参加或举办各种时
装秀，无论在哪个秀场，我都会坚持展
示一两套‘中国红’的设计。”毕业于
英国伦敦中央圣马丁学院女装设计学系
的香港设计师朱宝君日前在上海西岸艺
术中心发布其设计的 2017 秋冬最新系列
作品。

今年是香港回归祖国 20 周年，香港
贸发局首次集中邀请 20 多位香港服装及
饰品设计师组团前来上海，参加4月8日
至 10 日与上海时装周同步举办的西岸服
饰秀。这些香港设计师大多拥有中西合
璧的教育背景，他们将东西方文化融入
一件件中高端成衣及配饰中。

让中国红走上国际

朱宝君说，“朱”是自己的姓氏，多
年前自己创办独立设计师品牌时，就想
到了“朱”是中国红的一种。如今，她
所 创 立 的 “MAISON VERMILLION”
品牌在美国、英国、北欧等地颇受欢
迎，而VERMILLION就是“朱砂红”的
意思。

此次，朱宝君带到上海展示的最新
款设计中，既有富有英国维多利亚时期
装饰感的黑色夜礼服，也有若干款“中
国红”作品，其中有一些刚刚在丹麦哥
本哈根时装周上引起国际买家关注。

“有的是正红色，有的就是朱砂红
色。这是我第一次与这么多香港同行一
道来到上海参展，我希望自己展示的不
仅是‘欧洲古典的’，也是‘很香港的’

‘很中国风的’作品。”她说。

神话也可化为创意

七夕鹊桥、纤云弄巧，牛郎织女含
情脉脉……在香港设计师的画笔下，中
国神话传说化为典雅的丝绸印染花纹。

同样是来自香港，首次前来上海参
展的何善恒与黄汉邦带来了多套中国神
话传说系列设计。这对设计师专注于展
现中国传统服饰所特有的环保性以及相
关的非物质文化遗产手工工艺。2013

年，他们到广东番禺旅游采风时，意外
发现了一种“香云纱”的土法环保丝织
染整工艺。“这种活着的非物质文化遗
产，如果不做创新和保护，就只能走进
博物馆，甚至有一天死掉，我们不愿意
看到这样。所以，在每季设计中，都推
出香云纱面料的环保作品。”

他们创立的“LOOMLOOP 碌禄”
品牌近年来先后推出了“梁祝”“牛郎织
女”等主题服饰设计。他们运用手绘、
印染、编结等技艺设计作品，到纽约、
东京时装周呈现中国之美，还曾用 3000
枚中国传统盘扣，设计编结出“白蛇
传”主题的系列礼服。

出生在英国的香港设计师刘婉婷也
把她脑海中的中国神话故事融入服饰设
计里。“自己越是长大，越会希望在自己
的设计中增添更多的中国元素，以体现
自己是一个中国人。”她说。

设计不分内地香港

“这是我时隔20年后再次来上海，上
一次我还是一名香港学生。我的设计所
和门店如今开在阿联酋的迪拜，参加过
英国、意大利等一线时尚展，如今是时
候回到香港和上海，探寻更大的市场。”
香港设计师李嘉琪为记者描绘了一张个
人设计事业的版图。

李嘉琪也把内心深处浓浓的中国情
结融入自己KAY LI品牌的创作。她带到
上海的最新一季作品中，既有运用中国
传统木窗榫卯工艺搭配十字镶嵌花饰的
环保套装，也有融入东南亚“海上丝绸
之路”风情的全彩提花裤装。

此次参展的“80 后”设计师杨展也
创造了他自己的跨地域发展传奇。2002
年以来，他曾先后供职于内地和香港本
土知名服饰公司，而今已自立门户。“中
国各地的客人都能找到我订货，就比如
这一次北京的客户早早登门。设计本无
内地与香港之分，相反通过香港的内通
外联，我们的视野也变得更加开阔，成
长更快。”他说。

（据新华社上海4月11日电）

据新华社香港4月12日电（记
者丁梓懿） 香港中文大学机械与自
动化工程学系最近研发了一种高能
量新型锌－碘溴液流电池，能量密
度达每升101瓦时，刷新了目前水系
液流电池能量密度的纪录。研究团
队预计这种电池可在 5至 8年内应用
于电动汽车市场。

在香港中大 12 日召开的记者会
上，机械与自动化工程学系助理教
授卢怡君介绍了该研究的原理和优
点，并进行了示范。

卢怡君介绍，水系液流电池是

两种电解液通过离子交换产生电
能，具有安全、环保、系统设计灵
活、寿命长达数十年的特点，是一
种极具发展潜力的新型储能系统。

卢怡君表示，这种新型储能系
统具有能量密度高和循环性能兼备
的特点，预计在 5至 8年内可应用于
日益庞大的电动汽车市场。“电动汽
车如果应用了这种电池，可大幅降
低价格，行驶里程也更长。同时，
这种电池更安全，不怕普通的碰
撞，对电动汽车的安全性很有好
处。”卢怡君说。

香港服装师走红内地
新华社记者 许晓青
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新华社记者 许晓青

4月 12日，在香港举行的 2017场地自行车世界锦标赛女子团体追逐赛资格赛
中，中国香港队以4分35秒949的成绩列第13位。图为中国香港队选手在比赛中。

新华社记者 卢炳辉摄
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港中大研发新型高能量电池

国台办发言人安峰山在发布会上邀请记者提问。
新华社记者 陈晔华摄


